



EFEMÉRIDE

Día Nacional de la Integración de las Personas con Autismo y Día Mundial de Concienciación sobre el Autismo

El autismo es una afectación neurológica permanente que se manifiesta en la primera etapa infantil, caracterizada por dificultades en la interacción social y la comunicación, así como patrones restrictivos y repetitivos de comportamiento. Los estudios indican que hay tres niveles de funcionamiento del Trastorno de Espectro Autista (TEA), que varían en gravedad y afectan la capacidad de las personas para interactuar con los demás y comunicarse de manera efectiva.

De acuerdo con los datos publicados en 2019 por la Organización Mundial de la Salud (OMS), uno de cada 160 niñas y niños padece autismo. Aunque algunas personas con TEA pueden vivir de forma independiente, son también muchas las valoraciones graves que requieren de atención y apoyo continuo a lo largo de sus vidas.

Por otro lado, debemos considerar que, en 2008 entró en vigor la Convención sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad, que constituye una herramienta eficaz para fomentar una sociedad inclusiva que cuide a todos sus miembros y garantice que todos los niños, niñas y adultos con autismo puedan llevar una vida plena y gratificante.¹

En el mismo sentido, la Asamblea General de las Naciones Unidas mediante su resolución A/RES/62/139, designó el 2 de abril como el **Día Mundial de Concienciación sobre el Autismo**, que se observara todos los años a partir de 2008.²

¹ <https://www.cndh.org.mx/noticia/dia-mundial-de-conciencion-sobre-el-autismo>

² <https://www.un.org/es/observances/autism-day>



EFEMÉRIDE

Día Nacional de la Integración de las Personas con Autismo y Día Mundial de Concienciación sobre el Autismo

El objetivo de esta conmemoración es concientizar y promover la aceptación de las personas con autismo, así como sensibilizar a la opinión pública sobre el TEA y destacar la importancia de la inclusión y la igualdad de oportunidades para las personas con autismo.

En nuestro país, la celebración de esta fecha ha sido adoptada formalmente, por lo que, a partir de 2015, el 2 de abril de cada año fue declarado "**Día Nacional de la Integración de las Personas con Autismo**".³

En esta fecha, la sede del Senado de la República y otros edificios emblemáticos se iluminan de azul, que es el color que identifica el autismo, ya que este color representa la tranquilidad que las familias y las personas dentro del espectro autista necesitan para convivir con esa condición. Otro símbolo del autismo es la pieza del rompecabezas, que significa que una persona con autismo no se aísla porque quiere, sino que necesita el apoyo de los demás.

Cabe destacar que, a partir de 2015, México cuenta con la Ley General para la Atención y Protección a Personas con la Condición del Espectro Autista, que tiene por objeto: *"impulsar la plena integración e inclusión a la sociedad de las personas con la condición del espectro autista, mediante la protección de sus derechos y necesidades fundamentales que les son reconocidos en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y en los tratados internacionales, sin perjuicio de los derechos tutelados por otras leyes u ordenamientos"*.⁴

³ https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5396503&fecha=12/06/2015#gsc.tab=0

⁴ https://www.diputados.gob.mx/LeyesBiblio/pdf/LGAPPCEA_270516.pdf



EFEMÉRIDE

Día Nacional de la Integración de las Personas con Autismo y Día Mundial de Concienciación sobre el Autismo

A pesar de este importante avance, aún queda mucho camino por recorrer, a fin de promover el diagnóstico oportuno del TEA, sensibilizar a la población acerca de las capacidades y necesidades de las personas con autismo, evitar la discriminación, así como lograr la integración plena de las personas con TEA en la vida cotidiana.

Por estas razones, en el marco de las conmemoraciones mundial y nacional relativas al autismo, las senadoras y los senadores del Partido Verde nos comprometemos a continuar impulsando propuestas legislativas que mejoren los apoyos a las personas con autismo y a sus familias, a fin de sumar esfuerzos para beneficio de nuestras comunidades, en donde las personas con autismo representan una pieza muy valiosa.

Salón de sesiones del Senado de la República del H. Congreso de la Unión, 1 de abril de 2025.

**Senadoras y Senadores del Grupo Parlamentario del
Partido Verde Ecologista de México**